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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Landschaftsbehörde 
 

 
 Es informiert Sie 
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E-Mail 
 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
03.06.16 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die 228. Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde (SI/0288/16) am 
02.06.2016 
 

Anwesend sind: 
Mitglieder: 
Herr Bröcker, Herr Deter, Frau Dr. Dinnebier, Herr Dohm, Herr Ernst, Herr Feick, Herr Dehler (für 
Frau Haarhaus), Herr Holthoff, Frau Heßler (für Herrn Leppert), Herr Neues (ab 15.40 Uhr), Frau 
Petersen (ab 15.20 Uhr), Herr Ramm, Herr Rupprecht, Herr Werbeck, Herr Wuttke 
 
Stellvertretungen: 
Herr Kellermann, Herr Kolbe (bis 16.30 Uhr), Herr Wegener, Herr Ziegler 
 

Verwaltung 

Frau Mölleken, Herr Mücher, Herr Schroeder, Frau Wedekind 
 

Gäste 

Planungsbüro Pacyna: Frau Seeling und Herr Pacyna (bis 15.40 Uhr); Herr Benecke (Vors. Laaker 
Bürgerverein)(von 15.40 Uhr bis 15.55 Uhr) 
 
 
 
Schriftführerin:  
Frau Otto 
 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    17:00 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor: 

TOP 11 wird vorgezogen. 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.16 
  
 Die Niederschrift wird vom Beirat genehmigt. 

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
3.1 Vorsitzendenentscheidung: Stellungnahme der AG zum U-Plan des BRW 
  
 Herr Wuttke erläutert die Stellungnahme der Arbeitsgruppe und merkt an, dass die 

Vorstellung der Einzelmaßnahmen außerordentlich unübersichtlich und wenig 
aussagekräftig ist, hier soll es in Zukunft eine bessere Abstimmung geben, was 
wie vorgestellt wird, damit das vereinfachte  Ankreuzen vorgegebener 
Inhaltszellen unterbleiben kann. 
Bereits im nächsten Unterhaltungsplan sollen nur noch die in dem Jahr zur 
Umsetzung beabsichtigten, konkrete Maßnahmen dargestellt werden 

 Der Vorsitzende stellt fest, dass die Nichtöffentlichkeit besteht und zieht den 
Tagesordnungspunkt 11 vor:  

11  
  
  

  

  

Der Vorsitzenden stellt anschließend die Öffentlichkeit wieder her. 

4 Bebauungsplan Nr. 1225 V östlich Ladebühner Str. 
  
 Frau Wedekind stellt die Maßnahme kurz vor und bittet den Beirat um 

Bevollmächtigung der Arbeitsgruppe 

 Der Beirat stimmt der Ermächtigung der Arbeitsgruppe einstimmig zu. 

  

5 Umgestaltung des Laaker Teiches im Bebauungsplan Nr. 1143 Laaker Teich 
  
 Frau Wedekind stellt die Maßnahme vor, erläutert die Ausführungsplanung und 

beantwortet Fragen aus dem Beirat. Herr Ernst machte den Vorschlag zu prüfen, 
inwiefern die Möglichkeit besteht, Dachflächenentwässerung an das Gewässer 
anzuschließen. 

 Die Sitzung wird vom Vorsitzenden kurz unterbrochen, um dem anwesenden 
Gast, Herrn Benecke die Gelegenheit zur Wortmeldung zu geben. Dabei wurde 
deutlich, dass hinsichtlich der künftigen Wasserfläche unterschiedliche 
Auffassungen bestehen: Während der Laaker Bürgerverein von einer ganzjährig 
gleichbleibend großen Wasserfläche ausgeht, beabsichtigt der Planverfasser 
Tümpel anzulegen, die vorrangig zur Laichzeit der Amphibien den erforderlichen 
Wasserstand sicherstellen. Dieser Wasserstand kann sich jedoch in trockenen 
Sommermonaten reduzieren. 

 An der anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Heßler, Frau Dr. 
Dinnebier, Frau Petersen, Frau Wedekind, sowie die Herren Ernst, Rupprecht, 
Schroeder, Wuttke, Ziegler 

6 Bebauungsplan Nr. 1231 Friedenshort 
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 Frau Wedekind stellt die Maßnahme vor. Diese Baumaßnahme wird von der 

Unteren Landschaftsbehörde kritisch gesehen. Die Fläche ist im Biotopkataster 
des Landes erfasst und steht unter Landschaftsschutz. Sie ist klein aber dennoch 
wichtig. Die vorhandene Erschließung müsste ausgebaut werden. Im 
Flächennutzungsplan ist sie als Grünfläche dargestellt. Parallel zum 
Bebauungsplanverfahren findet eine Flächennutzungsplanänderung statt. 

Frau Wedekind bittet darum, dass der Beirat eine Arbeitsgruppe bildet. 

 Die Arbeitsgruppe wird gebildet von: 

Frau Dr. Dinnebier (F), Herrn Feick, Frau Petersen, Herrn Rupprecht, Herrn 
Werbeck, Herrn Wuttke 

Der Beirat stimmt der Ermächtigung der Arbeitsgruppe einstimmig zu. 

  

7 Antrag der WSW AG auf landschaftsrechtliche Befreiung für die Verlegung 
von Leitungen im Bereich Buntenbeck und Grünewald 

  
 Frau Wedekind stellt die Maßnahme vor, erläutert die Notwendigkeit der 

temporären Baustraße, beantwortet Fragen aus dem Beirat und bittet den Beirat 
um Zustimmung zur landschaftsrechtlichen Befreiung. 

An der Diskussion beteiligen sich Herr Bröcker und Herr Ziegler 

  

 Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung   15 
Ablehnung       0 
Enthaltungen   0 

8 Ausbau der Regiobahn - Bericht der Arbeitsgruppe 
  
 Frau Wedekind stellt fest, dass bisher kein Bericht der Arbeitsgruppe vorliegt. 

Sie stellt die 4. Änderung, sowie die von der Unteren Landschaftsbehörde in das 
Verfahren eingebrachten Anregungen vor und beantwortet Fragen aus dem 
Beirat. An der Diskussion beteiligen sich Frau Dr. Dinnebier, Frau Heßler, Frau 
Petersen und Herr Rupprecht. 

  

9 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
9.1 Besichtigung der Hardtkaverne durch den Beirat 
  
 Frau Mölleken berichtet von einer weiteren Führung am 02.07.16. 

Gummistiefel werden dringend empfohlen. 

 Anmeldungen sind direkt an Herrn Brämer zu richten. 

  

10 Sonstiges 
  
 Herr Werbeck bittet um Informationen zu einem Bauvorhaben an der Barmenia 

Allee. Das wird für das nächste Vorgespräch notiert. 

 Frau Petersen fragt nach der Möglichkeit der Unterschutzstellung eines 
Bergahorns im Bereich Nächstebreck(s. letzte Sitzung). Frau Mölleken teilt dazu 
mit, dass der Baum die Kriterien zur Unterschutzstellung als ND derzeit nicht 
erfüllt. Es ist beabsichtigt den Baum zu erhalten. 
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 Frau Wedekind erinnert an die Radtour über die Nordbahntrasse am 10.06.16 

II. Nichtöffentlicher Teil 
 

12  
  
  

  

  

13  
  
  

  

 Zum Abschluss der Sitzung verabschiedet sich Frau Mölleken vom Beirat, da sie 
im Sommer die Stadt Wuppertal verlässt. 

Der Beirat wünscht Frau Mölleken für die Zukunft alles Gute. 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
Wuttke gez. Otto 
Vorsitzende/r Schriftführerin 
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